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НА ПРАЗДНИКЕ благодарственны-
ми письмами и небольшими подарками 
были награждены опытнейшие рыбаки, 
некогда добросовестно трудившиеся 
в Гремячинском рыбозаводе. Приятно, 
что село не забывает тех, кто в своё вре-
мя внес свой существенный вклад в его 
развитие.

Широтой и размахом особенно прият-
но были удивлены присутствующие на 
празднике отдыхающие. Не секрет, что 
на Байкал едут отдохнуть не только со 
всех концов России, но и из зарубежья. 

И подобная реклама на фоне созда-
ния особой экономической туристко-
рекреационной зоны не может не 
сказаться благотворно на создании по-
ложительной репутации и бренда райо-
на.

Наш корр.

День рыбака отпраздновали 
в Гремячинске

«Два кума 
возвращают-

ся с рыбал-
ки» - один 

из шуточных 
театрализован-
ных сюжетов в 
исполнении Га-

лины ФРОЛО-
ВОЙ и Людми-
лы ПАНИНОЙ, 

вызвавший 
восторженную 
реакцию всех 

зрителей. 

- Первую котельную мы практически 
уже подготовили, из пяти котлов отре-
монтированы два, остальные - чисто 
косметический ремонт. Устанавливаем 
на первой котельной «Циклон», кото-
рый будет снижать выбросы вредных 
веществ с двух котлов. Желательно, 
чтобы все котлы работали с «Цикло-
нами», но пока нет возможности для 
их приобретения. А в том, что они не-
обходимы, говорит хотя бы этот факт: 
за 2010 год предприятие за выбросы 
вредных веществ заплатило 210 ты-
сяч рублей. Хотя эти деньги ни в какую 
статью не заложены.

Большой объём работ, предстоит 
выполнить на третьей котельной.  Че-
тыре котла «Братск», которые отслу-
жили, без малого, четверть века, де-
монтированы. Секции котлов напрочь 
сгнили снизу, и о никакой дальнейшей 
их эксплуатации не может быть и 
речи.

Турунтаевское поселение провело 
конкурс и один котёл КВН- 2,5 мегават-
та приобрели за миллион рублей вме-
сте с доставкой. Ещё 3,4 миллиона ру-
блей выделило правительство респу-
блики по линии МЧС, так как ситуация 
на третьей котельной, действительно, 
складывалась чрезвычайная, о чём 

Как отмечает Александр Панте-
леймонович, во время рейдовых 
проверок выявляются все факты 
негативного воздействия на окру-
жающую среду. Всего с начала года 
было проверено 36 предприятий 
разных форм собственности.

Практически на всех предприя-
тиях имелись нарушения по разным 
статьям Административного кодек-
са. Основные нарушения фиксиро-
вались по статье 8.41 (неуплата в 
установленные сроки за негативное 
воздействие на окружающую сре-
ду). 

- Не все знают об этом виде пла-
тежей, не у всех есть возможность 
доступа в Интернет. – говорит А.П. 

Кочетов. - И потому мы лояльно подходим к это-
му вопросу. Разъясняем людям, предупреждаем 
и, соответственно, оформляем акт об администра-
тивном правонарушении. Непринятие мер с нашей 
стороны также является бездействием, что чревато  
последствиями для нашей службы. 

Массовый характер приобрело возникновение 
несанкционированных свалок. Это, действительно, 
больной вопрос. Поселения должны заниматься 
сбором и вывозкой отходов, а районная админи-
страция должна организовать их переработку и 
размещение. Работа в этом направлении идёт 

пока неважно, специалиста-эколога в районе нет. 
Мы, со своей стороны, выписываем предписания 
и предупреждения.

Что касается сферы жилищно-коммунального 
хозяйства, то по правобережной стороне района 
бытовым мусором должна заниматься управляю-
щая компания ООО «Монтаж». Должна, но не за-
нимается. «Бурприроднадзор» компанию неодно-
кратно штрафовал, а результата нет, да и взять с 
них нечего. 

Многие предприятия, которые осуществляют ту 
или иную деятельность на территории района, не 
становятся на учёт, что также является нарушени-
ем Административного кодекса.

Месячник чистоты  проводится уже третий год 
подряд, и администрация района проводит боль-
шую работу в этом направлении: организует суб-
ботники, «Дни Байкала» и т.д. Тем не менее, на 
экологию Байкала антропогенная нагрузка продол-
жает увеличиваться.

Недавно издан и принят закон Республики 
Бурятия на основании закона Российской Феде-
рации «Об отходах производства». На основа-
нии закона РБ от 5.05.2011 года вступил в силу 
закон «Об административных правонарушени-
ях», в котором расписано, кого и за что можно 
привлечь в части нарушения природного зако-
нодательства. И надо помнить, незнание закона 
не освобождает от ответственности.

                                           Пётр КАЗЬМИН.

Природа под 
охраной закона, 

но свалок меньше 
не становится

Основное направление работы 
«Бурприроднадзора» - экологи-

ческий, биологический, водный 
и геологический контроль. Сюда 
входят и полезные ископаемые 

(на территории района зафиксиро-
вано 14 полезных ископаемых). 

Все предприятия, ведущие за-
готовку ископаемых, имеют лицен-

зии на их разработку. Дорожные 
организации, работающие на 

реконструкции трассы Турунтаево-

Баргузин-Курумкан (всех их было 
зарегистрировано 19), также долж-
ны иметь лицензии на разработку 

карьеров. Отсутствие лицензии 
является административным на-

рушением.
Контроль за соблюдением норм 

природопользования в нашем 
районе осуществляет старший 

государственный инспектор «Бур-
природнадзора» А.П. Кочетов.
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Летом думай о тепле, а зимой - о ремонте
Лето перевалило на вторую половину. Пройдёт каких-

то два месяца, и снова вернутся холода и осеннее нена-
стье. В такую пору уют в домах создают тёплые батареи.  
О том, как коммунальные службы готовятся к отопитель-
ному сезону, и состоялся разговор корреспондента с ди-
ректором МУП ЖКХ «Турунтаево» В.С. ПЕТРОВЫМ.

На этом участке будет заменено 
не менее 200 метров труб.

администрация района и предприятия 
предупреждали правительство респу-
блики. 

Также на два котла объявлен кон-
курс.

Предстоит решить и чисто тех-
ническую проблему. Семиметровые 
котлы в помещение котельной для 
монтажа можно подать только с помо-
щью мощного крана, предварительно 
разобрав крышу. Придётся демонти-
ровать и оставшиеся четыре котла, 
два из которых в неплохом состоянии. 
Но иначе не установить три новых. Все 
эти вопросы, нашими специалистами, 
безусловно, будут решены.

- Василий Степанович, а для чего 
выкопана траншея возле здания по-
чтампа?

- Во-первых, для замены прогнив-
ших труб на участке почта - пожарная 
часть. Как минимум, 200 метров. Рабо-
та эта, по самым скромным подсчётам, 
обойдётся в миллион рублей. Тонна 
труб стоит 43 тысячи рублей, а труба 
сечением 250 миллиметров и длиной 
20 метров весит одну тонну. На дан-
ный участок уйдёт 10 тонн труб. Прак-
тически, на полмиллиона рублей плюс 
работа.

Во-вторых, мы планируем отсечь 

вторую котельную от подачи тепла и 
законсервировать её. Конечно, мы от-
ремонтировали котлы и там, подгото-
вили их к работе (мало ли какая ситуа-
ция возникнет). Но в целом, я считаю, 
третья котельная с новыми котлами 
справится с возросшим объёмом.

- Это даст экономию угля?
- По углю заметной экономии не 

будет. Только два новых котла третьей 
котельной будут сжигать в сутки 24 
тонны угля или вагон за трое суток. Ко-
нечно, после прогрева трассы расход 
угля может и снизиться. Но в целом 
экономия должна быть по электроэ-
нергии, по зарплате.

- А повышения тарифов не бу-
дет?

- Поработаем без второй котельной 
- посмотрим наши затраты, которые, я 
считаю, должны снизиться, то какая 
необходимость повышать тарифы? 
Самое главное, чтобы квартиросъём-
щики вовремя рассчитывались за ком-
мунальные услуги.

- Кстати, как обстоит дело с этим 
показателем?

- За июнь собираемость платежей 
составила 90 процентов. В августе, как 
правило, собираемость платежей упа-
дёт, потому как у части населения на-
ступает пора сбора детей в школу.

Конечно, своевременные и в пол-
ном объёме платежи - это гарантия 
того, что мы можем создать 45-суточ-
ный запас топлива. И тогда зиму мож-
но будет работать без проблем, перио-
дически только пополняя запас угля. 
Но об этом остаётся только мечтать. 
Сегодня в наличии у нас около 70 тонн 

угля. Этого, как говорится, хватит толь-
ко растопить котлы.

- Василий Степанович, в про-
шлом году ООО «Монтаж» в первом 
квартале установил четыре 50-ку-
бовые ёмкости для сбора канализа-
ционных стоков. А кто завершал эту 
работу? Ёмкости закопаны, уровень 
в зловонном озере упал.

- Мы и завершали. Кроме того, по-
сле «Монтажа» переделывали их ра-
боту. У меня вообще есть мысли от-
качать до конца это «озеро», очистить 
его. Канализационные трубы, которые 
выходят в него, заглушить, но оставить 
резервуар на случай непредвиденных 

ситуаций. Вдруг, выйдут из строя ас-
сенизаторские машины, а 200 кубов - 
невелик объём. И если эти ёмкости не 
буду вмещать канализационные стоки, 
на сутки-другие открыть запасной ре-
зервуар («озеро»).

- Такой сценарий, наверное, не-
желателен. 

- Конечно, нежелателен. И я наде-
юсь, что мы этим вариантом никогда 
не воспользуемся.

- И мы все тоже будем надеяться. 
А Вам спасибо за беседу.

                             
Пётр КАЗЬМИН.      

БОЛЕЕ ПЯТИСОТ ЧЕЛОВЕК 
собрались на празднике в День 
рыбака на Гремячинском ста-
дионе 10 июля. Театрализован-
ный концерт был с восторгом 
встречен жителями и гостями 
поселения. Аплодисменты прак-
тически не утихали, и отличное 
настроение не покинуло ни на 
секунду ни участников, ни зри-
телей концерта. Гостеприимство 
байкальских жителей было оце-
нено по достоинству, особенно 
после угощений, приготовлен-
ных силами жителей и админи-
страции поселения. Тут были и 
уха и рыбные пироги, конечно 
же, с байкальским омулем, сво-
еобразной «визитной карточкой» 
наших прибрежных сёл. 


